

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — EL CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Salé el sol á las 4 horas y 36 minutos.
Pónese á las 7 horas y 31 minutos.

Salé la luna á las 7h. y 1 m. de la mañana.
Pónese á las 9h. 5 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA

con El Telégrafo 7 r.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 r.
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

El dia 23 del presente mes de julio debe tener lugar la subasta para la construcción de un faro en el islote de Botafoch, situado á la entrada del puerto de Iviza. Este faro llevará aparato de sexto orden, y las personas inteligentes no pueden menos de aplaudir este proyecto porque merced á la ventajosa situación que ocupa la isla de Iviza son muchos los buques que van á preservarse en aquel puerto del furor de los temporales. A medida que dicha isla vaya prosperando y que su comercio tome mayor fomento el puerto de la ciudad será mas y mas visitado y el faro prestará por tanto mayores servicios.

Ayer ha tenido efecto la subasta anunciada previamente para la construcción del faro de la *Aucanada* en la bahía de Alcudia. Este faro debe llevar tambien aparato de sexto orden. La empresa ha sido rematada por la cantidad de 263.000.

Ayer se verificó en el pueblo de Marratxi la fiesta de su patrono san Marcial. La concurrencia fué como siempre numerosísima; y al anochecer el baluarte de San Antonio y las aceras de la carretera de Inca hasta el oratorio llamado de *Sant Llatze* estuvieron llenos de curiosos que iban á presenciar la entrada de los carruajes. Estos formaban una larga hilera,

viniendo atestados de gente de buen humor que habia ido á tomar parte en la alegría de aquella fiesta campestre, verificada sin que el menor disgusto viniese á turbar la tranquilidad.

Tambien tuvo lugar ayer tarde la procesion con que la Catedral termina la octava de Corpus. Las calles del tránsito estaban adornadas con vistosas colgaduras, y muchas personas acudieron á presenciar la solemnidad que viene á cerrar la série de las pasadas funciones religiosas.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 28 de junio.—Un real decreto que hoy publica la Gaceta autoriza á D. Juan Maria de Villaverde para proceder á la desecación de la Albufera de Alcudia en esa isla. El presupuesto aprobado asciende á 16.923,249 rs. vn. No han faltado periódicos que asegurasen formalmente que la desecación estará terminada dentro de cuatro años. ¿será así? Para contestar sería preciso saber si el señor Villaverde representa á algun capitalista que no haya querido dar su nombre, ó si tiene formada alguna sociedad, ó si intenta formarla. Desconozco empero la historia íntima de este negocio, y por lo mismo quiero ahorrarme hasta las congeluras.

Los matriculados acaban de alcanzar un beneficio, pues por real orden que se acaba de comunicar á los departamentos se permite la sustitucion personal en el servicio de la armada, con sugesion á ciertas reglas que la misma orden expresa. Ocupándose de esta medida El

Dia, periódico de oposicion progresista, dice lo siguiente:

«El señor ministro de Marina, autorizando la sustitucion en las matriculas de mar, acaba de hacer un verdadero servicio á la marina española y á los sentimientos humanitarios que se resentian de esos procedimientos, hasta hoy tenidos por invariables y declaradamente tiránicos.»

Ha sido destinado á formar parte de la estacion naval española de esas islas, la goleta *Constitucion*, cuyo jefe se pondrá á las órdenes del comandante del vapor *Ul'oa*.

Se ha dispuesto de real orden que pasen á Mahon 400 confinados para ocuparse en los trabajos de la fortaleza de Isabel II y en algunas otras obras.

Ya se ha librado el importe del semestre de la deuda en el extranjero. Dichos fondos proceden de existencias sobrantes, lo cual es una prueba del desahogo en que se halla el Tesoro.

Se agita de nuevo la cuestion de cereales y en los primeros dias de la inmediata semana, empezarán á recojerse las firmas de las personas que deseen suscribir la esposicion que en favor de la libre entrada acordó elevar al gobierno la asociacion general para la reforma de los aranceles, en su reunion del dia 5. Esta esposicion, segun parece, se publicará en todos los periódicos de Madrid y se circulará con profusion.

Se habla de remociones en el personal de los gobernadores de provincia. No creo que haya sino dos ó tres cambios.

La cuestion Collantes no ha terminado todavía, á pesar del fallo del senado. Indicalo así una carta dirigida desde Lóndres á la prensa periódica por el señor Mora, la cual contiene duras reconvenciones al señor Esteban Collantes y á su abogado el señor Acevedo, y amenaza con revelaciones que pongan en verdadera evidencia el indigno asunto de los cargos de piedra. A esta carta ha contestado el señor Perez Sanmillan, primo del ex-ministro absuelto, retando á Mora á que venga á hacer las revelaciones en Madrid, donde á él y á Collantes podrá alcanzarles por igual la accion de los tribunales. No será pues extraño que á las escenas que se han presenciado sucedan otras quizá mas repugnantes todavía.

Ha fallecido en la flor de su edad el señor don Pedro Bayarri, ex-ministro de marina, y en la actualidad diputado á cortes y ministro del tribunal supremo de guerra y Marina.

Supongo á Vds. enterados de la batalla de Solferino, anunciada desde Cavriana por el emperador Napoleon. Así los partes de Turin y de Paris, como los de Viena y Verona, dan á conocer que el combate ha sido sangriento, y que uno y otro ejército ha debido experimentar

grandes pérdidas. Y si así no lo indicasen, bastaría considerar que duro mas de doce horas un fuego vivo y constante, y que parece no admitir duda que los aliados se apoderaron de 30 cañones é hicieron 6,000 prisioneros. Lean Vds. los partes telegráficos que á continuacion transcribo, y verán confirmada mi creencia.

Partes austríacos.

Viena 25 por la tarde.—El ejército austriaco pasó el 23 el Mincio por cuatro partes y tomó la ofensiva; pero ayer 24 tuvo un encuentro con fuerzas superiores, y despues de un combate encarnizado de doce horas fué obligado á emprender la retirada y á colocarse detras del Mincio.

El emperador ha establecido su cuartel general en Villafranca.

Verona 26.—Llegan detalles de la batalla del 24. Nuestra ala izquierda habia penetrado hasta cerca de la Chiosa. A las doce del dia el enemigo dió un ataque concentrado sobre Solferino, que fué defendido heroicamente por nuestras tropas, al mismo tiempo que el ala derecha rechazaba á los piemonteses. A pesar de todo no fué posible restablecer las posiciones del centro. Al mismo tiempo estalló una horrible tempestad, confundiendo el estallido del trueno con el del combate. Esto y un movimiento feliz del cuerpo principal del ejército enemigo, decidieron al nuestro á repasar el Mincio, lo que se fué verificando ordenadamente ya entrada la noche.

Partes franceses é italianos.

Turin 25 por la noche.—Los resultados de la victoria de Solferino han sido para los aliados muchas banderas, treinta cañones, seis mil prisioneros y arrojar á los austriacos del lado allá del Mincio. Los austriacos segun se asegura, estaban mandados por su emperador.

Turin 26 por la mañana.—Los aliados han comprado la victoria de Solferino harto cara. Sus pérdidas son grandes: se confirma en cambio que han cogido treinta cañones y seis mil prisioneros. Los austriacos han repasado el Mincio.

Paris 26.—Anoche se publicó el siguiente despacho:—El emperador á la emperatriz.—Cavriana 25 á la una y media de la tarde.—No es posible aun saber los detalles exactos de la batalla de ayer. He pasado la última noche en la misma alcoba ocupada por la mañana por el emperador de Austria.—El general Niel ha sido nombrado mariscal de Francia.

Paris 27.—Dícese que la division de Niel, la brigada Denoy y la caballeria fueron los que mas se distinguieron en la batalla de Solferino; que no murió ningun general aliado; que los piemonteses pelearon bajo el mando del rey Victor Manuel; que los austriacos han

tenido 10,000 muertos ó heridos y que ayer hubo otra batalla.

Hoy se niega la noticia que dió ayer *La Patrie* de haber pasado el Mincio los aliados despues de la batalla de Solferino.

Paris 27, por la noche.—Con las tropas que hoy deben haber llegado á los Alpes, pasan de 60,000 hombres los enviados á reforzar el ejército de Italia en estos últimos ocho días.

Los nuevos detalles de la batalla de Solferino se limitan á manifestar las tropas que mas se distinguieron en la jornada: todavia se espera saber hoy el número de bajas que los dos ejércitos beligerantes tuvieron en la misma.

Publican además los periódicos otros despachos telegráficos de los cuales copio los mas interesantes.

Londres 24.—La actitud del gobierno prusiano inspira aquí grandes temores á los amigos de los aliados, y aun á los amantes de la paz. Las noticias que han recibido de Alemania algunas casas de comercio, hacen creer que entre el gobierno austriaco y el prusiano se agitan sin cesar negociaciones, cuyo término no se sabe cual será. Las malas noticias de la India vienen por otra parte á aumentar la inquietud pública.

Idem. 25.—El *Dayly News* afirma que no existe tratado alguno secreto entre Prusia y Austria; que aquella potencia espera el resultado de la batalla del Mincio ó una coyuntura favorable para presentar sus proposiciones pacíficas, y que John Russell ha comunicado ya al gabinete prusiano sus intenciones respecto á la cuestion italiana.

Lord Palmerston en una circular á los electores, dice que el gobierno inglés sostendrá la paz con las demás potencias, y que aprovechará la ocasion oportuna para influir en la terminacion de la guerra. En esta circular se prometen reformas en sentido liberal.

El conde de Esterhacy no trae mision oficial alguna. Al menos así se dice en los círculos mejor informados.

Las últimas noticias de de Washington, anuncian que el gobierno anglo-americano iba á hacer su declaracion de neutralidad, respecto á la guerra de Italia.

Marsella 25.—Dicen de Argel que se disponia á embarcarse para el Adriatico un cuerpo de tropas francesas de 40,000 hombres.

La insurreccion gana terreno en todas las legaciones romanas. Las tropas del gobierno legitimo acudian á sofocarla. En Roma si bien el orden se sostiene, es á fuerza de una vigilancia continua. La misma guardia del Sumo Pontífice se compone hoy de tropas francesas. Dábase ya por segura la dimision de Antonelli.

Paris 25.—Las proposiciones de paz, que segun dice hará Prusia, tendrán por bases la ane-

xion de la Lombardia al Piamonte; la devolucion á sus respectivos soberanos de los ducados de Modena, Toscana y Parma; el restablecimiento completo de la autoridad del Sumo Pontífice en las legaciones; la declaracion de la independencia de Venecia, y la entrega á la Confederacion Germánica de las fortificaciones y territorio que constituyen el cuadrilátero.

Parece que el gobierno prusiano ha pedido permiso al de Hannover, para dirigir sus tropas hacia Francia, y que este ha contestado que no lo permitiria, en tanto que no ofrezca que este movimiento no tiene por objeto una declaracion de guerra.

SECCION COMERCIAL.

Buques Llegados.

Dia 30.—De Mahon en 2 dias tartana San José, de 407 de ton., pat. Juan Verger, con 6 mar., 2 pas. y lastre.

De Valencia y Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 4.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 mar., 299 pas. y balija.

Buques despachados.

Dia 30.—Para Barcelona vapor Mallorquin, de 455 ton., cap. D. José Estades, con 18 marineros, 24 pas. balija y carneros.

Para Sthora laud Halcon, de 31 ton., patron Luis Esteva, con 6 mar., vino y efectos.

Para Alicante laud S. Antonio, de 20 toneladas pat. Mateo Esteva, con 4 mar., 2 pasajeros leña y efectos.

Para Santander laud S. José, de 63 ton., patron Bartolomé Bosch, con 8 mar., aguardiente y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

La Visitacion de Ntra. Señora.

El evangelista San Lucas dice que despues que la Santisima virgen hubo pronunciado aquel sí que causó la alegria del mundo entero y fué hecha madre verdadera de Dios, se levantó y fué con mucha prisa á una ciudad de Judea, entró en la casa de Zacariás y saludó á su prima Isabel. El Espíritu Santo le movió á este viage para que comunicase á Isabel los dones divinos con que estaba enriquecida, dejase al divino Precursor santificado en el vientre de su madre é hiciese profetizar á sus padres, dando lengua al mudo Zacarias. Entonces fué cuando la Virgen Santisima prorumpió en alabanzas del Señor y cantó aquel divino cantico *Magnificat*.

Cultos.—Para mañana sábado.—En San Francisco de Asis concluyen las cuarenta ho-

ras dedicadas á la Visitacion de Ntra. Sra. A las seis de la mañana se expondrá S. D. M.; á las nueve y media se cantará nona y la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Félix Pons Pro. Trinitario; á las siete de la tarde se rezará la Corona, habrá completas en preparacion á la festividad del martirio del Beato Raimundo Lullio, seguirá un rato de oracion mental, la estacion, y la reserva con un solemne *Te-Deum*.

En San Gerónimo continúan las cuarenta horas que se celebran en honor de los Corazones de Jesus y Maria. La exposicion será á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor por la comunidad; y á las siete de la tarde se hará el ejercicio del Sagrado Corazon de Maria, y luego se reservará.—El Ilmo. y Rmo. Sr. D. Miguel Salvá y Munar, obispo de esta diócesis ha concedido cuarenta dias de indulgencia á todos los fieles que asistan á la comunión general, cuarenta á los que oigan los sermones y cuarenta á los que visiten al Santísimo en los tres dias de cuarenta horas.

En la iglesia del Hospital General principiarán las cuarenta horas que la archicofraternidad de la Sangre preciosísima de Jesucristo tributa á este divino Señor. A las diez de la mañana se pondrá de manifiesto el Smo., acto continuo se cantarán las horas menores y despues la misa mayor, á las siete de la tarde cantará la música completas, y á las ocho se reservará.—El Ilmo. y Rmo. Sr. D. Lorenzo Despuig y Cotoner obispo de Mallorca concedió cuarenta dias de indulgencia á todos los que hicieron limosna á la Figura de la Sangre de Jesucristo de la iglesia del Hospital general; y los Ilmos. y Reverendísimos Sres. D. Bernardo Nadal y Crespi D. Pedro Gonzalez Vallejo, D. Antonio Perez de Hirias, D. Rafael Manso y D. Miguel Salvá, obispos de Mallorca, concedieron cuarenta dias de indulgencia á todos los fieles por cada estacion que hicieron durante estas cuarenta horas.

En la Concepcion al anocheecer continuará, expuesto el Smo., el triduo que se practica en honor del deifico corazon de Jesus. Predicará D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En S. Jaime al anocheecer la Rda. Comunidad cantará solemnes completas en preparacion á la fiesta que ha de tributar al angélico jóven San Luis Gonzaga.

En la parroquial iglesia de S. Miguel para instalar en ella la pia union del Santísimo Corazon de Jesus unida á la de la iglesia de Paz de Roma, al anocheecer se hará la bendicion del cuadro del *Sagrado Corazon de Jesus*, en seguida se cantará un solemne *Te-Deum* y completas con música.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 4 del corriente á las ocho de la mañana.

El vapor Mallorquin,

su capitan D. José Estade y Sabater saldrá para Argel el juéves 7 del que corre á las seis de la mañana. Admite carga y pasajeros á los precios siguientes: cámara de popa 100 rs., cámara de proa 80 rs. y sobre cubierta 40 rs. Se despacha en la calle de la *Porteria de santo Domingo*, número 1.º, cuarto entresuelo.

Teatro del Circulo.

Para hoy viérnes.

11.ª funcion 1.ª de la 2.ª serie.

El drama nuevo en tres actos:

EL TIO MARTIN.

El desempeño del difícil papel de protagonista está confiado al Sr. Guerra.

Las boleras nuevas tituladas: *Las Baleares*, y la pieza en un acto:

MARIANA LA BARLÚ.

A las ocho y media en punto.

Para mañana sábado 2.

1.º La pieza en un acto:

MARUJA.

Por las Sras. Rizo y Santigosa, y los señores Dardalla, Palau y Garcia.

2.º intermedio de baile nacional.

3.º La comedia en un acto, dirigida y ejecutada por D. Ceferino Guerra, titulada:

UNA IDEA FELIZ.

En que toman parte las Sras. Mirambell, Raurrell, Guerrero y Santigosa, y los Sres. Guerra, Pardiñas y Garcia.

4.º y último: la comedia en un acto de costumbres andaluzas:

EN TOAS PARTES CUECEN HABAS.

Por D. José Maria Dardalla y el cuadro de partes principales.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Por el Editor
Juan Arada